
一般社団法人日本バトン協会 第４回理事会 議事録概要 

 

日  時   2023年 2 月 25日（土） 11：00～19：00 

2023年 2 月 26日（日） 10：00～17：10 

場  所   一般社団法人日本バトン協会 会議室 

出席者名   戸田里美、内田圭子、奥山達也、石倉幸子、稲垣正司、稲田麻衣子 

       北村光一郎、長沢裕美子、松原茂登樹、宮部和男 Web、須須木永一 

欠席者名   棟田裕幸、26日のみ欠席：松原茂登樹、宮部和男、須須木永一 

議  長   稲田麻衣子 

議事録作成人 事務局 

議事録署名人 内田圭子、奥山達也 

 

１．第 50回バトントワーリング全国大会について 

【報告事項】仮決算および参加者数一覧について報告があった。 

【報告事項】警告団体について報告があった。 

【審議事項】バトントワーリング全国大会において「演技中のアクシデントについて、登

録引率者のアクションによる審査停止とする」ことで承認された。 

 

２．2022年度事業報告について 

【報告事項】第 15回 WBTF審査研修会について、WBTFのシステム変更に伴い実施すること 

ができなかったことの報告があった。 

【報告事項】その他の 2022年度事業については実施され、最終的な事業報告は年度終了時 

に改めて作成をすることの報告があった。 

 

３．2023年度事業計画（案）及び収支予算（案）について 

【審議事項】以下の内容で事業活動方針について承認された。 

      本協会は設立 11年目を迎えて、JSPO・JOCの加盟に向かいガバナンスやコン

プライアンス等、組織の確立を図るとともに、競技スポーツの充実と、生涯

スポーツとして普及・振興に関する事業を行い、もって我が国のスポーツ芸

術・文化の発展に寄与することを目的に、以下の事業を行う。 

      ・JSPO、JOC加盟に向けた取組み ・ガバナンスの充実 

・コンプライアンス強化・危機管理体制 ・会議、研修会のリモート化 

・デジタル化の推進 

【審議事項】事業内容について、2023年度事業計画（案）について承認された。 

【審議事項】2023年度予算より事業安定化特定預金支出において、将来構想計画に伴う事 

業について運用をしていくことで承認された。 

【報告事項】2023年度第１次収支予算（案）の報告があった。 

【審議事項】支部への助成金について、技能ライセンス販売品のバッジとパスポートを無 

償化することで承認された。 

【審議事項】ショートプログラム講師謝金について、その他審査員・講習会講師等の謝金

として当協会から 30,000円の謝金を支払うことで承認された。 

【審議事項】日本代表選考会および第 49回全日本バトントワーリング選手権大会および第 



5回全日本バトントワーリングジュニア選手権大会の３大会について、それ 

ぞれの大会を１日ずつの開催とする提案があったが否決となった。 

【審議事項】第 51回バトントワーリング全国大会審査基準に伴う学校部門と一般部門の方 

向性について検討することで承認された。 

【審議事項】第 51回バトントワーリング全国大会審査基準における項目別審査内容のパー 

センテージを変更することで承認された。 

【審議事項】第 15回 WBTF審査研修会について、2023年度内に開催できるよう WBTFへ実 

施の詳細を確認し、支出が生じた場合は事業安定化特定預金支出より負担す 

ることで承認された。 

【審議事項】世界選手権大会におけるニュージャッジシステムについて、指導者を対象に 

した内容で研修が 2023年度内に開催できるよう、WBTFへ実施の詳細を確認 

し、支出が生じた場合は事業安定化特定預金支出より負担することで承認さ 

れた。 

 

４．将来構想計画に基づく報告審議事項について 

【報告事項】JSPO加盟について報告があった。 

【報告事項】2023年度・2024年度委員会業務内容について、三役で継続検討とする報告が 

あった。 

【審議事項】職員就業規程についてこれまでの規程を廃止し、提案された職員就業規程で 

承認された。 

【審議事項】職員給与規程についてこれまでの規程を廃止し、提案された職員給与規程で 

承認された。 

【審議事項】アルバイト・パートタイマー職員就業規程策定について承認された。 

【審議事項】育児介護休業規程の策定について承認された。 

【審議事項】技能ライセンス・指導ライセンス・審査員資格に伴う資料用動画の撮影につ 

いて、将来構想計画の一環として、事業安定化特定預金支出の範囲内で行う 

ことで承認された。 

【審議事項】指導ライセンス資格と審査員資格の一本化について進めていくことで承認さ 

れた。 

【審議事項】6種目審査資格取得研修会(新規)オンライン化について進めていくことで承 

認された。 

【審議事項】全日本バトントワーリング選手権会場案について、内規として定めていくこ 

とで承認された。 

【報告事項】第 4回理事会後に支部長報告会を開催することの報告があった。 

       

５．第 11回総会について 

【報告事項】総会までのスケジュールについて報告があった。 

・１次案内 4月 24日（月）出欠締切 5月 12 日（金） 

・２次案内（総会資料送付）5月 19日（金）質問締切 5月 26日（金） 

【報告事項】設立 10周年記念誌について、予算含め確認し改めて報告があった。 

【審議事項】設立 10周年を迎える第 11回総会において設立 10周年記念委員会と三役にて 

進めて行くことで承認された。 

 



６．2023年 IBTF世界バトントワーリング選手権大会について 

【報告事項】IBTFへの連絡について協会（担当事務局）より行うことの報告があった。 

【報告事項】記念Ｔシャツと缶バッジを作成し販売することの報告があった。 

【審議事項】プロジェクトチームを以下の７名で構成することで承認された。 

戸田里美理事長・内田圭子副理事長、奥山達也副理事長、長沢裕美子理事、 

稲垣正司理事、駒田圭佑国際委員、林玲菜国際委員 

【審議事項】国際大会に関する達について承認された。 

【報告事項】誓約書を基とした「お知らせ」を２月中に告知し、選考会後に国際委員会担

当で説明会を開催し、誓約書を配付することの報告があった。 

【審議事項】国際大会における選手とコーチの渡航について、原則個人負担とし協会手配 

と個人手配の２つを準備することで承認された。 

【審議事項】缶バッジの収入を基に協会負担として運営担当スタッフを４名程度予定する 

ことで承認された。 

 

７．2022年度全日本バトントワーリング選手権大会について 

【報告事項】第３回実行委員会議事録の報告があった。 

【報告事項】当日の理事業務について、三役会議にて検討をしていくことの報告があっ 

た。 

【審議事項】開催判断方針として、感染対策 1として承認された。 

 

８．2024年パンパシフィックカップについて 

【報告事項】WBTFからの報告の会場等の案内について、ホームページに掲載をすることと 

した。 

【審議事項】パンパシフィックカップの対応について、今まで通りの形で行うことで承認

された。 

 

９．委員会より 

検定委員会 

【報告事項】第 3回検定委員会議事録・第 4 回検定委員会議事録の報告があった。 

【報告事項】2022年度検定員研修会の報告があった。 

【報告事項】技能ライセンス動画撮影について報告があった。 

【報告事項】2022年度夏期キャンプについて報告の報告があった。 

【報告事項】2022年度追認試験について報告の報告があった。 

【審議事項】2022年度指導ライセンス研修会追認試験実施要項が承認された。 

【審議事項】2023年度指導ライセンス研修会実施要項が承認された。 

 

事業委員会 

【報告事項】第４回事業委員会議事録の報告があった。 

【審議事項】第 51回バトントワーリング全国大会実施要項について承認された。 

 

技術委員会 

【報告事項】第６回技術委員会議事録の報告があった。 

【報告事項】第７回技術委員会議事録の報告があった。 



【審議事項】第５１回バトントワーリング全国大会審査基準および審査概要について提案 

があったが否決となった。 

 

国際委員会 

【報告事項】WBTFからの報告の会場等の案内について、ホームページに掲載をすることの 

報告があった。 

【報告事項】2023年 WBTFウインターミーティング事前会議議事録について報告があっ 

た。 

【報告事項】2023年 WBTFウインターミーティング報告書について報告があった。 

【報告事項】2023年 WBTFボード年次総会報告書について報告があった。 

【報告事項】2023年 WBTFテクニカル会議報告書について報告があった。 

【報告事項】2023年 WBTFジャッジ会議報告書について報告があった。 

【報告事項】パンパシフィック委員会追加会議報告書について報告があった。 

 

10．その他 

【審議事項】2023年 2 月 17日現在の個人会員１６名の新規入会について承認された。 

【審議事項】2023年 IBTF世界バトントワーリング選手権大会における団の結成について 

承認された。 

【審議事項】2023年 IBTF世界バトントワーリング選手権大会の団の結成に基づき以下の 

役員のご提案があり承認された。 

団長 長沢裕美子氏 

アスレチックトレーナー 平野佳代子氏 

 

11．将来構想計画に基づく意見交換について 

以下の内容について理事会にて意見交換を行った。 

（１）日本スポーツ協会に則した当協会組織の改革 

（２）学校教育活動と社会教育活動において特に基礎（裾野）を成す学校教育団他への普 

及を図る 

（３）団体会員の年度会費（4,000円減額）、構成員登録費（1,000円に増額）について

は、中期計画期間中の６年間は据え置きながら当協会の財務状況の推移を鑑みる 

（４）収支差益目標の追求 

（５）これまでの「広報」「普及振興」に対する認識を改め、最重要分野の一つととらえる 

（６）二大事業の改革について 

（７）日本スポーツ協会に則した有資格指導者認定と活動の場の拡充 

 


